
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTOS
Estância Balneária

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE

“Santos Unida pela Saúde”

Criado pela Lei Municipal 752, de 08 de julho de 1991.
Município em Gestão Plena do SUS.

Ata  da  Plenária  Ordinária  de  julho  de  2015.  Realizada  no  dia 
28/07/2015, terça-feira,  às   18h30   na sede do SINTIUS, sito à Rua 
São Paulo, nº 24 – Vila Belmiro – Santos/SP. Convocação publicada 
no  Diário  Oficial  de  Santos  em 23   de  julho  de    2015  e  divulgada 
através do site   www.portal.santos.sp.gov.br/conselhos.

1)  Leitura, apreciação e aprovação da Ata da Plenária de Junho de 2015;
2)   Informes do CMSS;
3)   Informes da SMS;
4)   Informes das Comissões Temáticas;
5)   Apreciação, discussão e deliberação da Renovação da formalização da parceria entre 
a SMS X Centro de Estudos Unificados Bandeirantes – CEUBAN a fim de incrementar a 
Assistência Ambulatorial na cidade de Santos (Processo nº 101.927/2011-83);
6)   Apreciação,  discussão e  deliberação da  Renovação da Subvenção Social  entre  a 
PMS X Centro de Recuperação de Excepcionais (CEREX) – (Processo nº 081.447/2009-
47);
7)   Apreciação,  discussão e  deliberação da  Renovação da Subvenção Social  entre  a 
PMS X Associação Espírita Seara de Jesus (Processo nº 115.977/2007-43);
8)   Assuntos gerais referentes aos Serviços de Saúde do Município de Santos; 
 

 As 18:45  horas,  Roberto,  vice-presidente  do  CMSS dá  as  boas  vindas  à  todos  e  com o 
“quorum” regimental,  inicia  a  presente  reunião,  perguntando se  todos receberam a Ata  de 
Junho-15 e após confirmação, pergunta se alguém tem alguma correção a fazer. Marsan diz 
que  sim  na  linha  56  (Marsan  pergunta  ao  secretário  de  saúde  Marcos  se  na  equipe 
multidisciplinar do recém inaugurado Instituto da Mulher vai ter o profissional fisioterapeuta de 
suma importância para os trabalhos de alongamento da pelve e fortalecimento da musculatura 
do assoalho pélvico, além de diversos outros procedimentos para preparar a gestante para o 
parto normal, evitando assim o alto índice de cesariana, secretário elogia o conselheiro Marsan 
pela  pergunta  e  reconhece  a  importância  do  fisioterapeuta  na  equipe  multiprofissional  do 
instituto e se compromete em curto prazo à convocar o fisioterapeuta para equipe), e na linha 
59 (conselheiro Marsan pede a palavra e diz que não vê com bons olhos a fala do secretário de 
saúde Marcos, pois a última  promessa do caso SERFIS-ZN em janeiro era de 3 meses para 
inauguração  do  equipamento  e  agora  nesta  plenária  de  junho-2015  ainda  houve  que  a 
secretaria terá a resposta do ROTARY em 60 dias, completa que os pacientes idosos da Zona 
Noroeste estão tendo que ir de muleta e prótese de ônibus até o SERFIS da zona intermediária 
na Avenida Conselheiro Nébias). Wlamir faz a correção da sua fala na linha70 de NAPS 2 para 
NAPS 3. 2)INFORMES DO CMSS, Roberto explanou que o Projeto de Renda elaborado pelo 
CMSS está em fase finalização, Roberto justificou a ausência dos conselheiros Aurélia, Luíz 
Antônio e Solano,  informa que será realizado uma reunião com a comissão de política de 
saúde para agendamento da nova data da Plenária Extraordinária sobre a Política de Gestão 
da OS Fundação ABC X SMS para agosto. Roberto explanou sobre a abertura dos envelopes 
da concorrência para Gestão da UPA Central,  quem ganhou foi  a Fundação ABC, Roberto 
informou sobre as futuras visitas dos conselheiros na UPA Central e Hospital dos Estivadores, 
para  os  conselheiros  enviarem  seus  nomes  por  e-mail  ou  por  telefone  confirmando  sua 
presença, Roberto informou sobre a proposta do nosso conselho sobre a ouvidoria SUS que foi  
aprovado na Conferência Regional e Estadual, Roberto pediu autorização para os conselheiros 
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para abrir uma pauta sobre o SISPACTO/2015, aprovado por unanimidade, Roberto explanou 
sobre a ida dele com o conselheiro Idreno para Brasília no Encontro Nacional da Saúde do 
Trabalhador,  Roberto  explanou  sobre  a  tentativa  da  aquisição  do  carro  para  Conselho  de 
Saúde só para ano que vem, pois o dinheiro em Brasília está curto, Roberto explanou sobre a  
reestruturação do conselho de saúde com a nova sede onde serão realizadas as plenárias, 
reunião  das  comissões  e  confraternizações  entre  os  conselheiros  para  maior  inteiração  e 
participação dos mesmos.  3)INFORMES SMS, secretário em exercício Denis comunicou aos 
conselheiros que recebeu o e-mail do ROTARY com o memorando assinado para vinda da 
verba integral para compra dos aparelhos e equipamentos do SERFIS-ZN, conselheiro Marsan 
comemorou pois depois de um ano e meio parece que o esforço do CMSS valeu a pena, a  
plenária se manifestou aplaudindo com a notícia também.  4)INFORMES DAS COMISSÕES 
TEMÁTICAS; Comissão  de  Política  de Saúde,  Marsan explanou  sobre  a  vinda  do  Doutor 
Eduardo Santana que explanou sobre Saúde Funcional e CIF, e completou que a plenária do 
conselho aprovou uma comissão de Saúde Funcional no conselho de saúde para cuidar dessa 
parte  de  acessibilidade  nos  equipamentos  de  saúde  de  Santos  que  tá  uma  vergonha,  e 
completou que acessibilidade é lei e deve ser cumprida ou penalizada a secretaria, Comissão 
Eleição de conselho local e fiscalização, João Carlos e Silas explanaram sobre as eleições e 
fiscalizações nas UBS Marapé, Campo Grande, José Menino e Ponta da Praia e parabenizam  
a participação dos usuários, João Carlos explanou sobre a sua participação na 7ºConferência 
Estadual  de  Saúde.  5)APRESENTAÇÃO,  DISCUSSÃO  E  DELIBERAÇÃO  DA 
FORMALIZAÇÃO  DE PARCERIA ENTRE  SMS E  CENTRO  DE ESTUDOS  UNIFICADOS 
BANDEIRANTE – CEUBAN A FIM DE INCREMENTAR A ASSISTENCIA AMBULATORIAL 
NA CIDADE DE SANTOS (PROCESSO Nº 101.927/2011-83); Sandra Galo explanou sobre a 
parceria do MEC e MS, informando que não onera ônus nenhum para os cofres Públicos, 
sendo apenas um setor de estágios para os futuros profissionais e tem ajudado em muito o 
atendimento aos usuários do SUS, após vários questionamentos, todos respondidos, Roberto 
coloca  em  votação  e  é  aprovado  com  uma  abstenção  da  conselheira  Mariana;  6) 
APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO PARA RENOVAÇÃO DA SUBVENÇÃO 
SOCIAL ENTRE PMS X CENTRO  DE RECUPERAÇÃO DE EXCEPCIONAIS  (CEREX)  – 
(PROCESSO Nº 081.447/2009-47); Representante Pilar explanou sobre a entidade informando 
de todo atendimento que é feito pela mesma, Marsan informa que a Comissão de Política de  
Saúde esteve visitando a entidade e nada tem à opor, quanto a aprovação da mesma no valor 
solicitado de R$ 10.921,76 conforme contas na planilha, após vários questionamentos feitos 
pelos  conselheiros,  Roberto  coloca  em  votação  e  é,  aprovado  por  unanimidade.  7) 
APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO PARA RENOVAÇÃO DA SUBVENÇÃO 
SOCIAL ENTRE PMS x  ASSOCIAÇÃO ESPÍRITA SEARA DE JEUSUS (PROCESSO Nº 
115.997/2007-43);  Representante  virá  mês  que  vem  explanar  sobre  entidade  e  parceria, 
conselheiro Marsan informou à plenária como positiva a visita da comissão de política de saúde 
na entidade e que a Comissão de Política de Saúde nada tem à opor quanto a aprovação da 
mesma,  no  valor  de  R$  12.504,02  conforme  descriminado  em  planilha,  após  alguns 
questionamentos Roberto coloca em votação e é aprovado por unanimidade.  8)SISPACTO/ 
2015; Representante da SMS Sandra Galo explanou no prazo estipulado de 20 minutos sobre 
o SISPACTO/2015, Wlamir perguntou onde a população pode ter acesso às metas, resultados 
e se há punição no caso de não cumprir, Sandra respondeu que no site do MS e uma cópia fica 
no  conselho  de  saúde,  se  não  alcançar  tem que  justificar,  Wlamir  explanou  sobre  a  alta 
produtividade com pouco RH e baixa qualidade, Sandra disse que procede essa informação e  
que o secretário pediu para que se desse atenção para esse assunto, Sandra convidou Wlamir 
para uma reunião na SMS e mostrar os dados e otimizar soluções. Marsan perguntou o que 
Santos não tem alcançado, Sandra respondeu que na parte de mortalidade infantil  e mais  
alguns poucos itens, Roberto colocado em votação, aprovado por unanimidade. 9) ASSUNTOS 
GERAIS  REFERENTES  AOS  SERVIÇOS  DE  SAÚDE  DO  MUNICÍPIO  DE  SANTOS: 
Conselheira  Luciana  explanou  sobre  a  dificuldade  de  exames  e  pequenas  cirurgias  nas 
crianças com deficiência de sua entidade, tendo que aguardar 11 meses, entrou no ministério 
público  e  conseguiu,  falou  também  sobre  o  NAPS  2  que  os  pacientes  não  estão  sendo 
orientados corretamente e se sentem incomodados no local, conselheiro Dalve explanou sobre 
sua  trajetória  no  conselho  com  muito  suor  readquiriu  a  credibilidade  e  disse  que  como 
representante  do  Marapé  recebeu  reclamações  de  funcionários  da  policlínica  que  foram 
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desrespeitados por conselheiros da comissão de eleição local e ele também foi desrespeitado, 
conselheiro  Idreno  explanou  sobre  a  Conferência  Regional  e  Estadual  de  Saúde.  Silas 
explanou sobre as bolachas servidas nos NAPS, falou da policlínica do Marapé,  se sentiu  
esfaqueado pelos companheiros da comissão que cancelaram a eleição de última hora, falou 
para  o  secretário  Denis  mandar  prender  a  empreiteira  que  está  fazendo  as  obras  das 
policlínicas, disse que tá chamando a população para ver o descaso, obras de baixa qualidade 
e péssimo acabamento, disse que está mandando para comissão da Câmara de Vereadores 
uma cópia, e em relação as OS Silas disse que o Supremo Federal aprovou, a câmara de 
santos aprovou e o conselho de saúde segurou até onde pode, agora é fiscalizar e cobrar,  
completou que a saúde de Santos está sendo maquiada, na prática não está andando e que o 
dinheiro está sendo jogado na lata do lixo. Conselheiro João Carlos também explanou sobre as 
visitas nas obras das policlínicas sucateadas e pediu agilidade no agendamento da data da 
plenária especial sobre as OS’s, Wlamir questiona como pode um farmacêutico entrar de férias 
nos NAPS e ninguém substituir, gerando um grave risco para população, Wlamir completou 
que secretario Fabio Ferraz prometeu e não cumpriu promessa de convocar os funcionários 
para conversar sobre a política de gestão com as OS’s, e que NAPS2 não tem acessibilidade, 
usuário do NAPS, Edson solicitou a SMS um corrimão e SMS disse que ele Não consegue 
subir escada sem corrimão, Usuária do NAPS2 Carla disse que caiu da escada e que não tem 
segurança no local  sem Guarda Civil  Municipal  e  completou que comida tá  sem tempero, 
Aurora  explanou  sobre  a  cartilha  do  Sindserv  contra  a  entrada  das  OS,  secretário  Denis 
reconheceu a  solicitação dos conselheiros  e usuários  e disse  que NAPS 2 não tem mais 
condições  de  funcionar,  informa  também  que  quanto  à  reclamação  do  governo  não  ter 
chamado os funcionários, informou que o Governo chamou o SINDSERV e SINDESP para uma 
reunião que durou mais de duas horas. Nada mais tendo a ser discutido, Roberto encerra a 
plenária agradecendo a participação de todos às 21 horas, eu Marsan Beser Diniz da Silva  
lavro a presente ATA. 
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